

DISCURSO
SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPUBLICA
LANZAMIENTO DEL ESFUERZO NACIONAL DE ACTUALIZACIÓN DE LA BASE ESTADÍSTICA
CENSAL DE EL SALVADOR
09 DE ABRIL DE 2005

ESTE DÍA DAMOS OTRO PASO EN EL CAMINO PARA LOGRAR NUESTRO PROGRESO EN LOS CAMPOS ECONÓMICO, SOCIAL Y CULTURAL, AL INGRESAR A UNA NUEVA ERA DEL DESARROLLO ESTADÍSTICO DE EL SALVADOR, QUE ESTABLEZCA NUESTRA REALIDAD ACTUAL Y A LA VEZ, SIENTE LAS BASES PARA MEDIR NUESTROS ESFUERZOS PRESENTES Y DE LOS PRÓXIMOS AÑOS.

QUISIERA COMPARTIR CON USTEDES LA VISIÓN CON LA QUE NUESTRO GOBIERNO EMPRENDE ESTE RETO NACIONAL POR LOS PRÓXIMOS TRES AÑOS, DESARROLLANDO LOS SEIS PROYECTOS ESTADÍSTICOS YA MENCIONADOS POR LA MINISTRA DE ECONOMÍA.

PARA ELLO, DIRIJAMOS NUESTRO PENSAMIENTO A TRES TIEMPOS HISTÓRICOS DEL PAÍS: DE DÓNDE VENIMOS? DÓNDE ESTAMOS? Y HACIA DÓNDE VAMOS?

EL ÚLTIMO CENSO DEL PAÍS SE REALIZÓ EN 1992, RECOGIENDO UN MOMENTO INCIDIDO POR 12 AÑOS DE CONFLICTO. SIN ENTRAR EN DETALLES, RECORDEMOS LAS CONDICIONES QUE PREVALECÍAN ENTONCES, EN EL CAMPO ECONÓMICO Y SOCIAL, EN NUESTRA INFRAESTRUCTURA FÍSICA, EN NUESTRA PLATAFORMA PRODUCTIVA Y OTROS IGUALMENTE IMPORTANTES. LAS ESTADÍSTICAS CENSALES CON QUE CONTAMOS, Y SOBRE LAS CUALES DIAGNOSTICAMOS Y PROYECTAMOS, REFLEJAN UNA REALIDAD DEL PASADO Y NO LA ACTUAL. A PARTIR DE LA FIRMA DE LOS ACUERDOS DE PAZ, EL SALVADOR HA EXPERIMENTADO GRANDES TRANSFORMACIONES.

EL NUEVO CONTEXTO DE PAZ, DEMOCRACIA, LIBERTAD Y GOBERNABILIDAD QUE PASO A PASO CONSOLIDAMOS Y LAS POLÍTICAS ECONÓMICAS IMPULSADAS, LOGRARON ESTABILIZAR LA ECONOMÍA, Y LUEGO REACTIVARLA.

EN PARALELO, PROCEDIMOS A REHABILITAR NUESTRA INFRAESTRUCTURA FÍSICA Y LUEGO A SU AMPLIACIÓN Y MODERNIZACIÓN.

HEMOS MANTENIDO LA VISIÓN DE QUE "LA ÚNICA FORMA DE SALIR DE LA POBREZA ES EL TRABAJO... Y QUE LA AMPLIACIÓN DE MERCADOS ES LO QUE GENERARÁ MÁS EMPLEOS". ADEMÁS, IMPULSAMOS POLÍTICAS Y ESTRATEGIAS DE APERTURA ECONÓMICA Y COMERCIAL, PARA AMPLIAR LAS OPORTUNIDADES DE MERCADOS, DE INVERSIONES, NEGOCIOS Y EMPLEOS, ADEMÁS DE QUE TRABAJAMOS PARA CREAR LAS CONDICIONES





IDEALES PARA APROVECHAR LAS OPORTUNIDADES DE DESARROLLO QUE SE NOS ESTÁN PRESENTANDO Y QUE BENEFICIARÁN A TODOS.

ESTOS Y OTROS ESFUERZOS EN LOS CAMPOS ECONÓMICO, SOCIAL Y CULTURAL, HAN GENERADO UNA FUERTE DINÁMICA DE TRANSFORMACIONES EN DISTINTAS ESTRUCTURAS Y TAMBIÉN SE HAN PRODUCIDO CAMBIOS VARIADOS EN NUESTRA POBLACIÓN, SIN EMBARGO, ESTA NUEVA REALIDAD NO ESTÁ REFLEJADA EN LAS ESTADÍSTICAS DISPONIBLES.

EL SALVADOR DE HOY NO ES EL MISMO DE 1992, Y NO SERÁ EL MISMO DENTRO DE CINCO Y DIEZ AÑOS. ES POR ELLO QUE LA ACTUALIZACIÓN DE NUESTRA BASE ESTADÍSTICA SE VUELVE IMPOSTERGABLE.

LOS DESAFÍOS DE ESTA NUEVA ERA EN LA QUE HEMOS ENTRADO, NO SOLO ESTÁN MARCADOS POR LAS EXIGENCIAS NORMALES DE COMPETITIVIDAD A NIVEL DE PAÍS, EMPRESAS, PRODUCTOS, INDIVIDUOS O DE INSTITUCIONES; TAMBIÉN ESTÁN MARCADOS POR CONDICIONES INTERNACIONALES ADVERSAS QUE FRENAN NUESTROS ESFUERZOS, COMO ES EN ESTE MOMENTO LOS ALTOS PRECIOS INTERNACIONALES DEL PETRÓLEO.

DEBEMOS RECORDAR QUE EL PRINCIPAL RECURSO DE NUESTRA PLATAFORMA PRODUCTIVA ES EL SER HUMANO. POR ELLO ES QUE LA AGENDA SOCIAL ES LA BASE DE TODO.

LAS EMPRESAS SUPERARÁN EL RETO DE COMPETITIVIDAD SOLAMENTE SI DISPONEN DEL RECURSO HUMANO PREPARADO PARA CONTRIBUIR A SU LOGRO. DE ALLÍ NUESTRO COMPROMISO CON LA AGENDA SOCIAL LANZADA RECIENTEMENTE A TRAVÉS DEL PROGRAMA "OPORTUNIDADES".

PARA MEDIR MAÑANA NUESTRO CUMPLIMIENTO COMO NACIÓN, DEBEMOS CONTAR CON INFORMACIÓN ESTADÍSTICA QUE ESTABLEZCA DÓNDE ESTAMOS, DE DÓNDE PARTIMOS, Y POR LO TANTO, SEA TAMBIÉN LA BASE PARA MEDIR NUESTROS LOGROS.

EL PAÍS NO PUEDE CONTINUAR SUSTENTANDO SUS ESFUERZOS EN ESTADÍSTICAS CENSALES DE 1992.

DE ESA NECESIDAD SURGE EL ESFUERZO QUE AHORA ESTAMOS EMPRENDIENDO POR LOS PRÓXIMOS TRES AÑOS, Y QUE NOS PERMITIRÁN CONOCER LAS CONDICIONES Y NECESIDADES DE LAS EMPRESAS Y DE LA POBLACIÓN; ESTABLECER NUEVAS Y FOCALIZADAS POLÍTICAS, ESTRATEGIAS Y ACCIONES PARA CREAR NUEVAS OPORTUNIDADES, PARA TODOS.

ESTAMOS CONCIENTES DE QUE EL RETO ASUMIDO POR EL GOBIERNO A TRAVÉS DEL MINISTERIO DE ECONOMÍA Y DE LA DIRECCIÓN GENERAL DE ESTADÍSTICAS Y CENSOS, DEMANDA UN INTENSO ESFUERZO Y MUCHO COMPROMISO. IGUALMENTE, QUE ESTE PROCESO DEMANDA LA APLICACIÓN DE NUEVAS METODOLOGÍAS. NUEVOS SISTEMAS Y





PLATAFORMAS TECNOLÓGICAS, PARA DISPONER DE INFORMACIÓN ACTUALIZADA, CONFIABLE Y OPORTUNA.

A PESAR DE LOS GRANDES DESAFÍOS QUE IMPLICA ESTE ESFUERZO, LA NECESIDAD DE CONTAR CON UNA BASE ESTADÍSTICA CENSAL APEGADA A LA REALIDAD ACTUAL DEL PAÍS ERA EVIDENTE.

LO QUE HA HECHO POSIBLE ESTE MOMENTO Y HARÁ POSIBLE CULMINARLO ES LA INTEGRACIÓN DE VALIOSOS ESFUERZOS Y APORTES DE ACTORES NACIONALES Y EXTRANJEROS, COMPROMETIDOS CON EL SALVADOR Y LOS SALVADOREÑOS.

ES POR ELLO QUE DESEO EXPRESAR MIS AGRADECIMIENTOS Y RECONOCIMIENTO PÚBLICO:

- A LA COMUNIDAD DE COOPERANTES. DE FORMA ESPECIAL AL GOBIERNO DE JAPÓN Y DE SU AGENCIA DE COOPERACIÓN (JICA); AL GOBIERNO DE LOS ESTADOS UNIDOS A TRAVÉS DE SU AGENCIA DE COOPERACIÓN PARA EL DESARROLLO INTERNACIONAL (AID), AL GOBIERNO DE SUECIA A TRAVÉS DE SU AGENCIA DE COOPERACIÓN (ASDI), AL BANCO INTERAMERICANO DE DESARROLLO (BID), AL PROGRAMA DE NACIONES UNIDAS PARA EL DESARROLLO (PNUD) A TRAVÉS DEL FONDO DE POBLACIÓN (UNFPA), CUYOS REPRESENTANTES COMPARTEN ESTE TRASCENDENTAL MOMENTO PARA EL PAÍS.
- A LAS ENTIDADES DE GOBIERNO QUE BRINDAN SU APOYO.
- A LOS REPRESENTANTES DE LOS SECTORES PÚBLICO Y PRIVADO, QUE CONFORMAN LA COMISIÓN NACIONAL DE CENSOS, QUE DEDICARÁN TIEMPO PARA ACOMPAÑAR EL PROCESO.
- A TODOS LOS INTEGRANTES DE BRIGADAS, ACÁ PRESENTES, QUE SE LANZAN ESTE DÍA AL TERRENO PRÁCTICO, AL RETO DE OBTENER INFORMACIÓN; A AQUELLOS QUE PROCESARÁN LA INFORMACIÓN PARA OBTENER Y DAR A CONOCER LOS RESULTADOS A NIVEL GENERAL DE PAÍS, DE REGIONES, DE DEPARTAMENTO, Y DE MUNICIPIOS. ESTOY SEGURO, QUE TODOS Y CADA UNO DE LOS ORGANISMOS, ENTIDADES Y EQUIPOS MENCIONADOS, HAN TRABAJADO Y CONTINUARÁN TRABAJANDO CON TODO SU COMPROMISO, ESFUERZO Y PROFESIONALISMO, PARA LOGRAR QUE LA ACTUALIZACIÓN DE LA BASE ESTADÍSTICA CENSAL DEL PAÍS, SEA UNA REALIDAD.

A PESAR DEL TRABAJO DE TODAS LAS PERSONAS, ENTIDADES Y ORGANISMOS QUE HE MENCIONADO, DEBEMOS ESTAR CONCIENTES DE QUE SU ESFUERZO SOLAMENTE PRODUCIRÁ FRUTOS SI LOS EMPRESARIOS, LAS FAMILIAS Y PERSONAS, PROPORCIONAN LA INFORMACIÓN QUE LES SOLICITAN LOS ENCUESTADORES. SERÁ LA SUMA DE LA





INFORMACIÓN QUE CADA UNO DE NOSOTROS PROPORCIONE, LO QUE REFLEJARÁ LO QUE ES NUESTRA NACIÓN.

ES IMPORTANTE RECORDAR QUE EL "SECRETO ESTADÍSTICO" ES LEY DE LA REPÚBLICA Y SU INCUMPLIMIENTO GENERA SANCIONES EN EL CÓDIGO PENAL. POR LO TANTO, LA INFORMACIÓN INDIVIDUAL Y DE EMPRESA ES ABSOLUTAMENTE CONFIDENCIAL. LO QUE SE PUBLICA SON DATOS AGREGADOS.

POR ELLO, HAGO UN LLAMADO ESPECIAL A TODOS LOS HABITANTES DEL PAÍS, PARA COLABORAR Y APOYAR ESTE ESFUERZO NACIONAL, CUYA MAGNITUD Y TRASCENDENCIA DEMANDA EL APORTE DE TODOS.

PIDO LA COLABORACIÓN DE LOS PRESIDENTES Y DIRECTORES DE GREMIALES DEL SECTOR EMPRESARIAL Y PROFESIONAL, PARA HACER CONCIENCIA EN SUS AGREMIADOS SOBRE LA NECESIDAD DE PROPORCIONAR INFORMACIÓN. DE IGUAL FORMA, A LOS EMPRESARIOS, HACERLO CON SUS TRABAJADORES; LOS MAESTROS CON SUS ALUMNOS; LAS IGLESIAS Y LAS ASOCIACIONES CON SUS MIEMBROS. IGUAL LLAMADO PARA LOS PRESIDENTES DE LOS ORGANOS LEGISLATIVO Y JUDICIAL, A TODOS LOS MIEMBROS DEL GABINETE AMPLIADO, A LOS ALCALDES Y DEMÁS FUNCIONARIOS PÚBLICOS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS!

